

EL MERCICIO

Diario de la mañana

AÑO I

Quito (Ecuador), Miércoles 3 de Octubre de 1906.

Núm. 202

LEY ORGANICA

DE INSTRUCCION PUBLICA

Hace algún tiempo que, a solicitud de numerosos estudiantes, se decretó la supresión de la tesis previa al grado de Licenciatura en Jurisprudencia. Y a la vez que los estudiantes estaban en lo justo, al pedir dicha supresión.

La tesis, en resumen, viene a ser un trabajo bastante pesado y sin ninguna utilidad práctica. Dado el aspecto enteramente subjetivo y teórico que predomina en los sistemas de educación vigentes en la República, es claro que todos los conocimientos adquiridos por los alumnos, tiene que adolecer del vicio capital del idealismo; y, por tanto, las tesis no tienen que versar sino sobre abstracciones más o menos comprensibles, ó sobre hipótesis basadas, no en estudios experimentales, sino en suposiciones que tienen mucho de gratuitas y antojadizas.

Es bien sabido que, entre nosotros, para nada se toma en cuenta la manera de obrar de los individuos: se supone que deben proceder en tal ó cual sentido y que pueden adquirir una perfección más o menos posible, y con eso se cree haber hecho todo.

En una palabra, se dictan reglas enteramente subjetivas y se desatiende por completo al hombre, tal como él es en realidad: se estudian principios abstractos convertidos luego en fórmulas generales, y se hace poco caso de analizar la influencia que en el individuo pueden ejercer su propio organismo, la sociedad en que vive y los elementos todos que le rodean.

Con semejante sistema de educación qué es lo que acontece? Que los jóvenes, después de haber perdido muchos años en el aprendizaje de puras especulaciones filosóficas, obtienen al fin un título; pero, entretanto, debilitadas en extremo las energías de la juventud, ese título, inexperto en todo lo que se relaciona con las necesidades reales y eficaces de la vida, no es más que un título suficiente para luchar por la existencia. Las tesis que naturalmente tienen que versar sobre materias que se han estudiado, por fin de fines, en qué quedan? En copias y plagios de teorías que a veces ni son entendidas, y que se pretenderá, con las tesis, averiguar qué clase de conocimientos tiene un alumno? Esa pretensión sería ridícula, toda vez que el alumno se encuentra en posibilidad de consultar y copiar cuantas obras tenga a mano. Además, los exámenes previos á los grados, dan la medida, aunque no exacta, de los conocimientos adquiridos por los estudiantes.

Como se ve, las tesis vienen a ser algo inútil, algo que no tiene utilidad de ser.

Si tanto deseo se manifiesta en sostener las tales tesis ó disertaciones, procedáse en todo caso con algo más de equidad y justicia. En buena hora, obliguéseles á presentar una sola disertación, á los que sólo as-

piren al grado de Licenciado, antes del examen, previo á ese grado, y á los demás, cuando se presenten á rendir las pruebas anteriores al grado de Doctor.

Creemos que el General Alfaro, atendiendo al verdadero bienestar de la juventud estudianta, derogará el Art. 196 de la actual Ley de Instrucción Pública, vigente desde ayer.

OPORTUNISMO

Se vende la casa del Sr. Eduardo Demarquet, situada junto á la de la familia Donoso Ch., á media cuadra de la plaza de San Francisco, carrera Bolívar. Quien interese puede tratar con el Dr. Sixto Darán en su estudio situado en la esquina de las herrierías de San Agustín. Septiembre 13.—1 m.

Estalló la Revolución

En el Hotel Americano se preparan cenas para después de la salida del Teatro.

Gran Cafe Central

Habiendo ensanchado más la localización de los salones y cantina, á fin de proporcionar á mi numerosa clientela toda clase de comodidades, tengo á bien ofrecer.

PARA MAYOR Y MENOR y á precios sin comparación. Un gran surtido de vinos, licores, cervezas y champagne, importados directamente de las mejores casas de Europa.

HABITACIONES muy cómodas, aseadas y ventiladas, para pasajeros y representantes de casas comerciales.

COMEDORES de primera y segunda.

La Franconia, Italiana y Croata. CENAS POR LA NOCHE. Beefsteaks, Póncies, Café, Té y Choclates.

Carrera de Venezuela N° 45. Septiembre 14.—1 m.

Liquidación

Aviso al público que la Compañía de Transportes González y Nichols ha quedado liquidada y disuelta, habiéndose hecho cargo del Activo y Pasivo el socio Sr. D. Alfonso González Y., según consta en las respectivas diligencias. Carlos Nichols.

Ganga!

Vendo en condiciones favorabilísimas para el comprador, un solar aparente para edificar una gran casa en la ciudadela Larrea. Vivo en la casa del Sr. Fidel Monge, plaza del Teatro. S. Pérez. Quito, Setiembre 21.—1 m.

CABLE

ULTIMAS NOTICIAS

Suiza

Interlaken.—Ayer se verificó un plebiscito en Lausanne, el cual resolvió trabajar porque se implantase de la prohibición de la venta del ajeno en el cantón Vaud.

La agitación desordenada fué promovida originariamente por los casos brutales de asesinato cometido por bebedores declarados de ajeno, quienes habían regresado á sus casas, en cada una de las ocasiones desgraciadas, completamente ebrios por el ajeno y habían dado muerte á sus esposas e hijos, enajenados aquellos infelices disponían por los malos efectos que produce el malhadado licor.

Una poderosa oposición compuesta de intereses comerciales está formada de entre dos industriales, que negocian con el ajeno suizo, pero fracasó por completo en sus tentativas obstruccionistas.

Preséntese ahora que otros cantones de Suiza seguirán el ejemplo y dictarán leyes para clasificar el ajeno entre los licores prohibidos para el consumo público.

Rusia

San Petersburgo.—Dimitri Shippoff, de Moscú, ha dado á la publicación una carta para justificar

su separación reciente del partido octubre.

Expresa el autor del mencionado documento que tiene el más perfecto convencimiento de que el ministro Stolypin sirve los intereses del régimen burocrático en general, combatiendo en lugar de estimular á los principios que informan la representación popular.

Las medidas represivas no van dirigidas sólo contra los enemigos de la sociedad, sino contra todos los elementos de quienes se sospecha que trabajan en contra del gobierno y llevan el propósito de impedir toda manifestación honrada que pueda designarse en la próxima elección parlamentaria.

Mediante el arresto de doce personas complicadas en el atentado dinamitero que se verificó en casa de Stolypin el 5 de Agosto próximo, logró la policía dónde los conspiradores consiguen los uniformes oficiales con los cuales se disfrazaban para realizar sus planes proditorios con mayor holgura.

En tal virtud será sometido á juicio un comerciante de la ciudad quien vendía las prendas que servían para el disfraz.

La policía no ha podido dar con los nombres verdaderos de los lanzadores de bombas.

Mitau.—Ha circulado en las provincias del Báltico la orden del día de los revolucionarios, en la cual se exige á los poblabores que, además de proporcionar á los revolucionarios con las notificaciones acostumbradas respecto de la aproximación de la policía y de las tropas, deberán establecer el servicio de encaminar la correspondencia revolucionaria y de prestar apoyo á los revolucionarios que busquen asilo en las montañas.

Esta obligación se hace extensiva á todas las comunas y aldeas vecinales.

Los ciudadanos mayores de edad, deberán ocultar á los revolucionarios y proporcionarles los papeles dándoles á conocer la lista de los espías que defen ser presentados sin más trámite que la presentación de la pena de muerte que les ha sido impuesta.

La ignorancia que se alegue de esta ley revolucionaria, no será aceptada como justificación de las contravenciones que respecto de ella se cometan.

Mauchim.—Herr Rotter, delegado socialista de Polonia ruso, pronunció un discurso en la convención nacional de socialistas alemanes, y dijo:

Vengo de la tierra donde se cometen las más sangrientas atrocidades contra el pueblo. Permitted que os refiera cuanto hemos hecho desde la implantación del estado de sitio en Varsovia, en Agosto del año 1905.

Masas de ciudadanos y de campesinos se han organizado y gozamos de más completa libertad de imprenta que se haya conocido, vendiendo los prolegeros de periódicos nuestras hojas con la más absoluta franquicia.

Antes de la declaración del estado de sitio, era en extremo raro que una persona particular tuviera armas; hoy, andan millares armados y hemos expandido á la policía de sus peores elementos.

No nos hemos levantado en armas contra la autoridad, pero hemos sentido la base para que el pueblo se arme incondicionalmente. Vengamos aún más allá: hemos principiado á organizar soldados por regimientos enteros, haciendo á la vez que la tropa de línea se pronuncie en favor de nuestra causa.

Los veteranos no se declararon en abierta rebelión, pero ellos no pertenecen. Ciertamente que no podemos conquistarlos á todo el ejército. Pero no faltarán soldados leales á la causa del emperador; pero esperamos sacudir el espíritu de sus peores elementos, y creemos que pronto los tendremos de nuestra parte. Todo esto ha sido consecuencia inmediata de la implantación del estado de sitio en Varsovia.

Francia

París.—Mr. Walter Weilmann, jefe de la expedición que consul-

ta el proyectado viaje ártico, ha llegado últimamente del norte y permanecerá aquí algunas semanas para supervisar la reconstrucción del buque que deberá servir á los expedicionarios.

París.—La Liberté manifiesta que se propaga la tisis en todos los países á consecuencia del consumo de la carne caballina.

Este dato estadístico ha sido comprobado este año, y es necesario emprender en una activa propaganda para que se reprima el mal.

Ha fallecido en el castillo de Montjustin, departamento del alta Saona, el duque de Titz-James.

Alemania

Berlín.—El sultán de Turquía ha condecorado á las hermanas Krupp con la cruz de la orden de Chetakat.

Berlín.—Ha provocado gran sensación en los más elevados círculos sociales la noticia de que el primo segundo del emperador, príncipe Joaquin Albrecht, cuyo padre falleció ahora dos semanas, se casará próximamente con la actriz María Sulzer.

El príncipe Joaquin es miembro distinguido de la sociedad berlinesa, debido en gran parte á sus aficiones artísticas y literarias. Posee excepcional talento musical; pinta bien y es muy querido también entre la sociedad de Bohemia.

María Sulzer es la esposa divorciada del barón Liebowitz. Desempeña papeles secundarios en el Teatro Trianon; tiene como cuarenta años de edad; no es hermosa y es excepcionalmente alta.

Créese que el viejo príncipe cometa las intenciones de su hijo, porque en el testamento sólo le dejó la parte señalada por la ley, es decir, que lo desheredó parcialmente. Estimase que se herede el príncipe Joaquin ascendiendo á la cantidad de veinte millones de marcos.

Todo el mundo se ha hechado á pensar en lo que hará el emperador. Créese que el príncipe será extrañado y despedido del ejército.

El enlace se verificará en el exterior el 28 de octubre.

Botica Sucre

Miguel Jijón Bell, Dr. Farmacia, tiene la satisfacción de ofrecer al público su nueva Botica, que con el nombre de «Sucre» se halla establecida en la casa chifa del señor D. Manuel Jijón Larrea.

Cuento con medicamentos y especialidades recientemente llegadas de las más acreditadas casas de Inglaterra, Alemania, París y Norte América.

Ofrece á su clientela, prolijo é inmediato despacho de lo que se pidiere, sea para dentro de la Capital como para las haciendas ó provincias. Octubre 2.—15 v.

PLAZA DESTERRADO

La persona que desearé vender una casa por \$1.600 puede entenderse con el Dr. M. Gonzalo Cruz en su estudio situado en la Carrera Imbabura N° 46. Octubre 2.—1 m.

Conservatorio Nacional de MUSICA

Desde la fecha queda abierta la matrícula para el nuevo año escolar, en su propia casa (la que fue antes de la familia Zalduendo plaza de la Merced). Horas de oficina: de 9 á 11 a. m. y de 1 á 3 p. m.

MASOTERAPIA VIBRATORIA

Este tratamiento moderno da resultados maravillosos en las curaciones de enfermedades de estómago, corazón, bígado é intestinos. Dr. Kingman, médico americano, está empleando el Vibrador para curaciones todas las noches en su consultorio, Plaza de la Merced, las 7 á 8 para los que no pueden llegar durante el día. Septiembre 4.—1 m.

Toda clase de útiles de escritorio hallábase de venta en la papelería de «El Comercio».

TEATRO SUORE

Gran Compañía Japonesa de Variedades

KAWAMURA

JUEVES 4-FUNCION DE MODA

PROGRAMA VARIADO

GRANDES NOVEDADES

Véanse Programas.

Desear usted fumar buenos Cigarillos de Hebra? Pues pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarillos El Progreso

LA MEJOR CERVEZA

LA QUE TIENE MAYOR CONSUMO



UNICOS AGENTES

CAAMAÑOJHON & C- GUAYAQUIL

Agosto 29—3 m.

GAND CENTRAL HOTEL

PLAZA DE LA CATEDRAL

Cuenta este establecimiento con todas las comodidades para familias y agentes, viajeros, con un comedor espacioso y alumbrado eléctrico en todo el hotel, aseó y csermado servicio se garantiza, servicio de coches para la estación del Ferrocarril y de Riobamba, á la Capital. Riobamba, Setiembre 27 de 1906.

Domingo Bitondo.

LA UNIVERSAL

SEGALE Hnos. y C- GUAYAQUIL

Fábrica moderna.—La más importante de la República. Producción 100 quintales diarios:

Galletas finísimas

Chocolates extra

Cacao puro

Confites

Bombones

Caramelos

Fideos

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Unico depósito en Quito para la venta al por mayor y menor

LA NUEVA ITALIA

Esquina Plaza Independencia

AGUA DE TESALIA

Las mejores aguas minerales—naturales son las de Tesalia, que se hallan de venta en el almacén de Paris Moreno & C., junto al Banco Comercial y Agrícola.

La Empresa no responde de la legitimidad de estas aguas si no se las compra en el depósito general Paris Moreno & Cía.

Carrera de García Moreno.

Papel de trigo de superior canal para cigarillos, ha recibido Ezequiel Rodríguez M.

Los coches "La Reina" se ha trasladado a la oficina de este diario

CRONICA

Hallazgo.—El Sr. Luis Benites que habita en una de las casas de la carrera Venezuela, interesado en el caudate, ha encontrado el día domingo en el Teatro Sucre un reloj de metal. La persona que se crea con derecho, puede reclamarlo dentro el Sr. Benites.

Utilidad.—Por Decreto Supremo se ha acordado que el producto de los impuestos al juego y lo recaudado de multas, sean invertidos del modo siguiente:

Las casas de instrucción que gozarán de ese beneficio, son únicamente aquellas en las que la instrucción sea laica.

En los Cantones, cabecera de Provincia, podrán ser los productos de los colegios de enseñanza secundaria, los hay; y si no las escuelas de enseñanza primaria.

En las demás Cantones, en los que no haya colegios, gozarán de esa renta las escuelas de instrucción primaria, distribuyéndose el producto equitativamente.

No percibirán del producto de multas y juego los colegios que tengan subvenciones especiales, asignadas por decretos gubernativos.

Loe de casa.—Que ahora todo el mundo anda en grescas y mojicones, es una verdad que no admite réplica. Pido a los sub-inspectores de Policía César Díaz y a un pedarme que propinaban ayer sendos palos a una infeliz mujer llamada María Gómez. Cuando interviniera la Policía, quiso el Sr. sub-inspector hacer valer sus derechos de superioridad para burlar la acción de la justicia, pero el general jefe de la carrera se sacó la gorra ante el superior, pero lo condujo a chirona.

Allí, el sub-inspector ha recibido del Comisario salubres lecciones sobre el modo como se debe dar un ejemplo a los subalternos.

El mejor castigo para este empleado, contra quien hay tantas repetidas quejas, será la destitución inmediata.

Pago.—Vistas las repetidas solicitudes que eleva la Escuela Central de Riobamba, pidiendo el pago de los sueldos atrasados de los meses, se ha ordenado que...

...se le pague lo que le corresponde después de treinta días de ausencias subvenciones.

Bien.—Por lo visto la Facultad de Medicina de Guayaquil es digna del nombre que lleva y de la fama que tiene últimamente ha ofrecido a la Intendencia de Policía, y le ha extendido a que indague oficialmente todo cuanto se refiere al Dr. Sander y sus cinturones eléctricos. Si entre nosotros la Facultad de Medicina que tenemos, procediera del mismo modo, el pueblo viviría más tranquilo y sobre todo, guardaría gratitud y reconocimiento para sus benefactores.

Bien.—Toda la parte Norte de la ciudad, se encuentra alarmadísima por la completa falta de Policía en aquella sección de la ciudad, consideren ustedes que los moradores del Ejido, tienen que venir bases del pueblo, lo que ocasiona un gran perjuicio a la independencia, pues los surtidores públicos de la Alameda y del Ejido, que tiene que ir a buscar agua, se encuentran secos en absoluto y la razón es que la hay, de esta falta de

agua? La razón es que un empleado público, arrendatario de los terrenos pertenecientes a la Escuela de Artes, emplea esas aguas en regar dichos terrenos, en los cuales ha logrado poner buenas cuerdas de alfalfa. Sabemos, además, que ese regadío empleado, como se mencionó en las personas que se encuentran bajo su dependencia, por cuenta del Estado, en la labranza de las tierras antes mencionadas, tanto si es agricultor, como si es dueño de un negocio, y dirán después de haber visto que carecemos de hombres entendidos en finanzas.

Según sabemos, se ha aceptado la renuncia que del cargo de Agente Fiscal 1º presentó el inteligente y probo abogado, Dr. José Antonio Baquero La. Sea ésta la ocasión de encontrar el proceder del Dr. Baquero quien, con esta categoría de carácter que le honra, se ha negado a servir de instrumento de los señores del Poder. Si todos los funcionarios fueron tan independientes e interesados, á buen seguro, que se evitarían muchos abusos y no pocas arcañadas.

Invasión.—La Junta de Agua Potable tenia, á su disposición, un millón cien mil suaves; y en sesión de ayer se ha distribuido del modo siguiente: el millón será entregado á la Compañía alemana Mannesmann por cuenta del contrato últimamente celebrado; los cien mil mil se emplearán en exportar las aguas de El Cinto.

Disposiciones.—Antier, se reunió el Consejo General de Instrucción para proceder á la elección del personal que seguiría en el Colegio Nacional Mejía.

Fueron elegidos los siguientes: Sr. Sr. Abelardo Monroy Profesores, de filosofía Sr. Belisario Quedo; de Física y Química Sr. Alberto Rivadeneira; de Literatura Sr. Manuel Cabeza de Vaca; de Matemáticas Sr. Rousseau; de Francés Sr. José Labarret; de inglés Mr. Brown.

Desgracia.—Antier, se entretenían en alegres chachas varios trabajadores de la fábrica de cerillos cuando de repente se cayó una salme que cayó sobre la cabeza de uno de los trabajadores, ocasionando un horrible accidente en la mitad inferior del cuerpo.

Accidieron los celadores é hicieron conducir al desgraciado al Hospital, ordenando, por otra parte, que se derramara todo el líquido del depósito.

El quemado, á pesar de las especiales atenciones que le prodigó una de las madres del Hospital, no pudo resistir á las quemaduras y falleció ayer por la mañana.

Amputada.—Una infeliz mujer llamada Florentina Cáceres, fué víctima de un terrible caso de epilepsia en la mitad de la calle en una de las violentas convulsiones, que le sobrevinieron, que se le arrancó en la articulación; estuvo metido de perecer por la terrible hemorragia que se le ocasionó.

Nueva Residencia.—Ayer se estableció en la casa chica del Teatro, el Consejo General de Instrucción Pública, abandonando el salón destinado al Congreso, en el que antes funcionaba.

Reunión.—Del cargo de Secretario relator de la Corte de Lojía y de Concejo Municipal de Quito han presentado los Sres. Dr. Luis J. Zayas y José J. Valdivieso, respectivamente. En reemplazo, han sido nombrados los Sres. Dr. Manuel B. Cueva G. é Ignacio

Albarrante.—La viruela está haciendo estragos en el vecino pueblo de Chiligallo, y sabemos que el Sr. Cura de esa parroquia se manifiesta demasiado terco con los infelices dentos de los que fallecen á consecuencia de dar terrible ajetreo, negándose á dar sepultura á los cadáveres de los apesadumados, mientras no le abosen íntegramente los derechos parroquiales. De ser cierta esta noticia, esperamos que el Sr. Arzobispo arbitraré alguna medida, capaz de ablandar el corazón duro y codicioso del Cura de Chiligallo.

Chistes.—Ayer, domicilio de que en Ambato habían sido detenidos dos niños que eran llevados por un caballero guayaquilino, para instruirlos en las montañas de la costa. El Sr. Comisario de Ambato, desatendiendo las terminantes órdenes del Jefe de Investigaciones, ha vuelto á dar al caballero guayaquilino los dos niños. Se funda en que quien los lleva es un señor honorable, á quien no se critica nada por el momento. Mientras tanto, los padres de los dos niños rapados se desesperan y con razón, pues los dos niños apenas pueden dar un paso sin caer.

Negada.—Ha sido la solicitud por la que el Dr. Grandia pide al Municipio el arrendamiento de la casa que ocupa el Sr. Rodríguez.

Reunión.—El joven Angel Modesto Boya Larrea que, con mucho aprovechamiento, hacía sus estudios de ingeniería en Hamburgo, ha renunciado la beca que le dió uno de los gobiernos anteriores. Sensible es que este inteligente joven no concluya sus estudios talvez por falta de recursos; pero también es sensible que muchos de los manitas que se hallan en el exterior por no concluir sus estudios, se dedican á la administración pública.

Oiga Ud.—Anatolio Caba es el nombre del brigado del cuerpo de Policía, quien se permite con sus inferiores, que con los superiores bromea poco cultas y acostumbra darse tal tono que, ya varios se han visto obligados á guardarlo entre cuatro paredes y por estar ausente en el calabozo, por haber faltado de palabra al Sr. Jefe de Pesquisas.

La cartilla Sr. Caba, la cartilla y si ella no hace efecto, la destitución.

Nombramiento.—Profesor del Colegio Militar que, como nombrado el Sr. Ricardo Félix Jefe de sección de uno de los Ministerios curas doctores intelectuales son de todos reconocidos. Lo felicitemos, aun que somos enemigos del monopolio de empleos.

Ya van viniendo.—Si señor, ya van viniendo los señores convencionales, no en sendas mulas ni en

jamelgos de alquiler, con tamañas alfornas en las que traen, la levita dominguera, sino en los asientos, si no *confortable*, relativamente cómodos, por lo menos, del tren que Mr. Harman, con admirable desinterés, se ha servido darnos, parálora y gloria del Señor Encargado del Mando. ¿Que función en la asamblea tantos amigos de la causa? He aquí la pregunta que no pueden menos de dirijirse todos. Nosotros podemos proveer la labor que harán, en la constituyente próxima, los señores representantes de..... la voluntad popular. Desde luego, se hará un voto de aplauso al General Encargado por los grandes servicios prestados á..... sus compatriotas; después se aprobará la nueva constitución, en la que, para provecho de los cadáveres de los apesadumados, no dudará, el período presidencial; en segunda se continuará el sistema de exoneraciones y pensiones vitalicias tan de moda en los tiempos de la Dictadura, y á la postre, se levantarán de sus curules los honorables diputados, con la conciencia del deber cumplido y con algo mejor, con sendos nombramientos de gobernadores, jefes políticos, etc. etc. en las faltriqueras de las levitas y de los chaqueta. No les parece á Uds. que el Programa es brillante y que en tal labor, Argentina y Chile se quedarán muy atrasadas respecto de nuestro venturoso país que cuenta con estadistas tan ilustres como los convencionales en ciernes?

Papel de duelo para invitaciones. fúnebres, papel para cartas sobre, tarjetas vende la papelería de EL COMERCIO.

Tomás Espinoza B. vende un magnífico billar. Septiembre 14.—1 m.

Espejos. Piano, Violín, Armarío.

Vende Carlos D. Guevara. Casa familia Miño, Calle del Mesón. Septiembre 7.—15 v.

Oficina-Dental. El suscrito Cirujano-Dentista, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales. En todos los trabajos garantiza sus resultados. Dirección: Anatómico...

Completa acepsia y anticepsia en todas las operaciones é instrumentos. Oficina, casa de los Sres. Alejandro y Jacinto Gangotena. Carrera de Venezuela (calle de la Plataria).

A. Kennedy. Horas de despacho, de 8 á 11 v. y de 1 á 4 p. m. Agosto 29.—1 m.

AUREOLAS para el peinado, en surtido de tintes, legaron ya al almacén de Urrutia & Gangotena.

LA NUEVA ITALIA

BRESOLA Y C^o
ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA
ES EL ALMACEN PREFERIDO DE LAS FAMILIAS
No confundirse! Nuestra casa no tiene Sucursales



Desde hace 23 años, goza esta cerveza, en todo el país, del más merecido favor del público, por su pureza y esquisito gusto y suavidad. Se vende en todos los almacenes de 19 clase. Unicos agentes, **ALVARADO & BEJARANO.**

LA UNICA SUCURSAL DE LA GRAN FABRICA

LA ITALIA

existe en los portales de Salinas, bajo la casa Municipal
Donde el público consumidor encontrará siempre un gran surtido de abarrotes y conservas frescas de toda clase y todo el producto de la Fábrica "La Italia" como Galletas, Chocolate, Caramelos, Sal refinada.
Para mayor comodidad del público consumidor ha abierto otra Sucursal N. 2 para dar facilidades á los compradores estando abierta hasta las nueve de la noche; queda en frente del Royal Palace Hotel, casa de la Sra. Matilde

Máquina de escribir "Hammond"

ESCRITURA VISIBLE
Esta máquina es la más perfecta por sus condiciones mecánicas y la calidad de su material.
Hace la impresión automáticamente y escribe siempre parejo. Se cambia instantáneamente los tipos para todos los idiomas. Escribe en papel de cualquier ancho y en cualquier dirección. Tiene mayor capacidad para folios numéricos y produce 10 copias al carbón. Tiene 30 teclas é imprime 90 caracteres. Se corrigen los errores fácilmente y es la que hace menos ruido. Es muy rápida y suave y la más sencilla para estar por un Minúgrafo.

Es la máquina de primera clase de menor peso y mayor duración que se fabrica
UNICOS AGENTES
Alvarado & Bejarano.
Se cambian máquinas viejas de todos los fabricantes por las más modernas y perfeccionadas de «Hammond» pagando una diferencia módica.—Junio 28.

212 EMILIO SALGARI
de la llegada de los soldados, en el tren de socorro, dirigió su banda á Kramer é hizo preparar un tren especial para alcanzar á los fugitivos y tal vez adelantarse para tenderles otros en la pradera.
Como hemos visto, había llegado á Peach-Spring con una ventaja de casi doce horas, y su primera idea fué la de acaparar todas las diligencias para ir en busca de Harris hacerse conducir al Gran Cañón.
Fracasado aquel plan por la honradez de Koltar, se lanzó Simón resueltamente á la pradera con la esperanza de detener á los viajeros antes de que llegasen á aquel abismo.
Por muy poco no pereció en unión de sus bandidos entre las llamas del incendio de la pradera, y gracias á la velocidad de sus caballos pudo escapar al fuego y á los tonahawuk de los indios.
El negro, sin embargo, tuvo suerte en que una rápida extinción, porque había logrado encontrar á los fugitivos, cuyas huellas había perdido en la orilla del río donde había campado Buffalo Bill.
La presencia de los *cow-boys*, casi iguales en número á sus vaqueros y, sobre todo, la fama que gozaba su jefe, le habían impedido, ataridos, emboscados sus hombres en los lejos del río, el negro Simón, guiado por José Mirim, siguió á los *cow-boys* hasta

213 EL REY DE LOS CANGREJOS 213
las margenes del Gran Cañón, sorprendiéndoles y sitiándoles en el cliff.
La imprevisita llegada de los apaches había echado por tierra sus designios; pero aquel hombre no se desanimó. Temía hasta la extenuación y confiado en su astucia y en su fuerza, no desesperaba todavía del éxito final de la lucha.
No teniendo suficientes fuerzas para afrontar á los apaches y arribetados á Annia, se le había ocurrido la idea de buscar á Will Rock y unirse á él para llevar á buen término la empresa.
Conociendo el objeto que guiaba á Annia y á sus compañeros en su expedición, antes de abandonar á Peach-Spring había recogido interesantes noticias sobre el bandido y sobre el jefe de la banda que guiaba y conducía en esta información los vaqueros, que conocían á mucha gente en aquel punto; allí se le indicó por un compañero de Will la mina de Wapootick, que era una mina que podía servir de seguro asilo hasta contra los indios.
—Entre bandidos—pensó el negro—no será difícil entenderse, y el dinero no me faltará.
José Mirim aprobó en absoluta aquiescencia en marcha, después de haber volado la roca que obturaba la entrada del cliff, no con la idea de dejar libres á los *cow-boys* del coronel, sino con el siniestro propósito de sor-

216 EMILIO SALGARI 216
ner á su disposición—repuso tranquilamente el Rey de los Cangrejos.— Otra vez se hará mejor.
—Eres peor que un piel-roja—dijo Harris.
—Soy un pobre negro, señor ingeniero, y mi padre era un salvaje de la casta de Angola, que nunca pudo gozar los beneficios de la civilización de los blancos.
—Lo que tu padre, era un chimpancé, un orangután!—gritó Blunt.
—¿Qué rompía una cabeza de un peluazo—repuso Simón riendo.—José, cuando éstos hombres al tronco de un árbol.
—¡Otra vez!—exclamó Blunt, reconociendo los dientes.
—¿Quiéren ustedes que les deje escapar?—Un cuando hijo de un salvaje, no soy tan necio.
—¡Reviénta, negro condenado!
—No lo tome usted con tanto calor, amigo Blunt, é mereceré obligado á poner una moneda, lo que me le ha de agradar con este calor sofocante.
Cuatro vaqueros, á un signo de José, cogieron á los prisioneros les levantaron en vilo, y los hicieron sentar al pie de una encina, atándoles al tronco.
—Ahora, hablemos—dijo el Rey de los Cangrejos, sentándose frente á ellos, mientras sus bandidos quitaban las sillitas á los caballos, y encendían una hoguera para asar el carnero

219 EL REY DE LOS CANGREJOS 219
mó el escritor con acento de terror.
Buk Taylor, de un salto montó á caballo.
—Señores—gritó—sálvese el que pueda!
—¿Qué un tiro de fusil. Su caballo dió un salto y luego partió á escape tendido, mientras el *cow-boy* descargaba sobre los vaqueros los seis tiros de su revólver.
—¡Ya os volveré á encontrar!—gritó Buk, que estaba ya lejos.
Harris y Blunt no se movieron. Habían comprendido que una fuga á pie era absolutamente imposible, y la resistencia más peligrosa que dió contra tantas personas armadas de fusiles y de revólveres.
—Ríndmonos—dijo Harris.—Baje usted la lanza, Blunt, é esos miserables nos fusilarán á cosa porros.
El Rey de los Cangrejos avanzaba, empujando un revólver de grueso calibre.
—Buenos días, señor Harris—dijo en tono irónico.—Hacia mucho tiempo que no tenía el gusto de ver á ustedes y echaba de menos su agradable compañía. ¿Y usted, señor escritor, como está?
—Que los osos grises se lo traigan—dijo Blunt, iracundo.
—¿Es así como se dirige á un antiguo compañero—dijo el negro con ironía.
—Simón—dijo Harris—acábecmos de

VACUOLAS y lustres para toda clase de calzados negros, amarillos y blancos. De todas las marcas conocidas y también nuevas.—Por mayor y menor, desde 15 centavos, vende RAFAEL PUENTE.

Selección amena

Cafetos extenuados

Es un error muy común el que muchos cultivadores de café ignoran... Parece que no tienen ojos para ver lo útil de dichas inversiones...

CRUZ LATINA

0 0
0 0 0 0 0 0
0 0 0 0 0 0
0 0 0 0 0 0
0 0

Léase horizontal y verticalmente: 1º línea, nombre de un soldado; 2º y 3º, parte del cuerpo humano.

Solicite correspondientes al número correspondiente: Ala charada; Meritades; Al enigma; La uña.

Un cabo explica a los quintos las maniobras necesarias en caso de incendio.

Vamos—pregunta a uno—sobre que estás de centinela y ves que se quema la casa de al lado ¿harías?... ¿qué dirías? —Gritaría... gritaría; ¡alto el fuego!



Palas de acero para desmontes. Azadones de acero "Collins". Barras de acero sólido, de fabricación inglesa, no necesitan calza.

Garancia para los Hacendados. Por una larga práctica que he adquirido en las haciendas que he manejado y a costa de dinero, he llegado a poseer un remedio especial...

La agencia de coches "La Reina" se ha trasladado a la oficina de este diario, donde tiene da al público desde las seis de la mañana hasta las diez de la noche.

Avance de los prisioneros. Se arrenda la casa perteneciente al Sr. D. Alfonso Silva, situada frente al astío de San Carlos.

Para los Agricultores

Acaba de llegar en el almacén de B. L. Calisto calle de Guayaquil N° 138 letras A. G. BOMBAS para subir agua de río ó vertientes hasta 40 metros elevación...

Memorandum

Octubre tiene 31 días, 4 de fiesta, y 27 de trabajo.

Fases de la luna. Luna llena el día... 2 Cuarto menguante el... 10 Luna nueva el... 17 Cuarto creciente el... 31

Santos del día. Hoy miércoles 3.—Santos: donato, mir, Hesiquio, cfr., Fausto y Dionisio, mtrs. y Maximiano, ob.

Comisarios de turno. Sres. Alfredo Sevilla y Belisario Tapia.

Médico de turno. Dr. Juan J. Paz y Mito.

Caricatos de turno. Carlos Moreano Moncayo.

Hotels de turno. La Botica Alemana y La Central.

Telégrafo. Los Incaes del Norte y Sur francos.

Compañía de Transporte. Luas.—Salen: Rápido para Cajabamba y Omñibas para Ambato. Llegan: Rápido de Cajabamba...

Existencia de Hoteles. En el Hotel de Ecuador: José Carbonell, Alberto Hermann, Capitán Solís, Leopoldo Jarrín, Alberto Klein, Alférez Artarado Abel A. Aquilino, Rosendo Uquillas.

En el Hotel "Royal Palace": Henry Sarrano, Manuel Salazar, José Miguel Rivadeneira, Carlos Rivadeneira, General Díaz Morúa, F. Zamblor.

En el "Americano": Ramón López, A. Masry, D. Ortiz y familia, N. Romulus.

En el "Marabell": G. Malson, Juan Jaramillo y señora, Federico Gray.

En el Hotel "Parais": Jorge Gaudet, Miguel Barriga, Augusto Ebot, Roberto Mayra.

Cambios bancarios. Banco Comercial y Agrícola. Londres... 102.5 París... 102.5 Lima... 80. Guayaquil... 4. A par. Los tipos señalados son los que rigen en Guayaquil.

Banco del Pichincha. Londres... 102.5 París... 102.5 New York... 107. España... 87. Guayaquil a la par.

Adelanta el Ecuador. Llegado ya las fábricas, para la explotación de las afamadas Aguas de Teñalbas, la empresa pone en conocimiento del público que hoy se fijan ya los precios de esta saludable, benéfica y sabrosa agua.

Aguas de 40 libras presión, \$1. 2.40 docena. Agua de 15 libras presión, \$1. 1.80 la docena, respondiendo la empresa, a la pureza y su estado incorruptible.

Unica Agencia de los señores Moreno y Cía. Fijarse en la marca, y la capulla. Quito, Setiembre 21.—1 mes.



NEUAS COCINAS FRANCESAS. Las más prácticas y económicas, para carbón ó leña. De varios tamaños, á precios baratos llegaron al almacén de ferretería de

Rafael Puente.

ATENDED: Al Establecimiento de los infrascritos, acaba de llegar copioso surtido de lentes de purísimo cristal, para montar anteojos de toda clase, acomodándolos á las vistas más escasas y especiales.

Establecimiento se ha creado, singularmente, para los individuos cuya vista demanda estudio especial, por exigirlo así la conformación de los ojos.

Poseemos lentes esféricas blancas de toda graduación, para miopes, hipermetropes y presbítos; cilíndricas con eje de diversa inclinación, para astigmatos; perforadas para gafas sin cerco, para los jóvenes elegantes; abundancia graduadas y simples, de diverso tinte y fuerza.

Finalmente, para el montaje de las lentes, poseemos monturas variadísimas de oro, enchape de oro, aluminio, níquel, acero etc. todo de diversa forma y calidad.

Hemos... (text partially obscured)

no serán de la calidad de los nuestros, ni os examinarán los ojos científicamente, como debe hacerse, y en tal caso, lleváis riesgo de agravar el daño de la vista.—Quito, Agosto 25 de 1906.

Troya, Haberlin & Cia. Carrera Venezuela (antigua calle del correo), 58.

En el mismo Establecimiento se practican operaciones de Cirujía y de oclística, y se reciben consultas referentes al ramo de la Medicina.

Horas de despacho de 12 y media á 4 y media p. m.

Aviso importante. Se arrienda un departamento muy cómodo en la casa N° 44 de la Carrera "Roacruete", calle de la Loma grande.

Stre. 3 de 1906. 30 v.

No hay por qué avergonzarse de desprender las estampillas de correo de los sobres de cartas y venderlas á Manuel de Jesús Patiño, que las paga á buen precio, en la Carrera Bolívar, número 34, letra D. Se pueden reunir centenares, millares y millones de estampillas con algo de paciencia, y con su producto comprar casa en Quito y hacienda en Chillo.

DOS HACIENDAS necesarias en arriendo una persona honrada y de responsabilidad. Acérquense á esta Imprenta.



Lámparas americanas de mesa, de pared y colgantes. Lámparas de carbón, de luz brillante, necesitan tubos.

Estacion. En la entrada de la ciudad [Chimacalle] se vende un espacio terreno, central, cerca á la plaza, con dos frentes, adecuado para dividirse en lotes para casas.

Herramientas finas para artesanos. Cepillos de hierro y de madera, gran surtido.

Sierres para aserrar y trozar. Sierras circulares para máquinas. Plicas de acero para piedras, modelos nuevos.

Entenallas y llaves para tubos, y un gran surtido de toda clase.

Herramientas finas para artesanos. Cepillos de hierro y de madera, gran surtido.

Sierres para aserrar y trozar. Sierras circulares para máquinas.

Plicas de acero para piedras, modelos nuevos.

Entenallas de acero inglés. Entenallas y llaves para tubos, y un gran surtido de toda clase.

Como siempre, á precios módicos, vende Rafael Puente.

Llegó. Alcohol de 40 grados.—Se vende en el almacén de Jorge Cordovez.

Llegó. Alcohol de 40 grados.—Se vende en el almacén de Jorge Cordovez.

Setiembre 4.—1 mes.

una vez y diganos qué quiere de nosotros.—Una cosa sencillísima—repuso Simón.—Llévalos conmigo atados de pies y manos. Tenemos algunas antiguas cuentadas que saldar, señor Harris. Supongo que no lo habrá olvidado usted.

que la cabeza se inclinaba sobre la cola de las caligadoras.—Hay que decir que las altas sillas mejicanas habían sido sustituidas por una piel de carnero para no romper las costillas ó la espina dorsal á los dos prisioneros.

prenderlos y fusilarlos para desambarrarse de tan peligrosos enemigos.—Pero esta idea se les ocurrió demasiado tarde, y cuando aquellos miserables habían comenzado el descenso al Gran Cañón era por haber encontrado el zifzif vacío.

El Rey de los Cangrejos no se inquietó por ello, creyendo de buena fe que se habían refugiado en Peachspring para no caer en manos de los indios, y emprendió la marcha hacia el fondo del Gran Cañón, acampando en la base de la gran muralla.

En su poder de Simón. El rey de los Cangrejos, cada vez más resuelto á arrancar su afortunado rival la bellísima joya de los cables de oro, que le había encendido en el corazón una pasión furiosa, no se había desanimado por el mal éxito del asalto del tren.

seguro de poder conquistar á su amada, más ó menos pronto había tomado definitivamente á sudeo á los vaqueros, resuelto á unirse á Harris en el Gran Cañón, y darle allí la batalla. Habíendose quedado atrás, después